

NOTICIAS - CULTURA

Muere Antonio Mingote



Antonio Mingote murió en Madrid a los 93 años de edad a causa de un cáncer hepático.

Mingote colaboró en ABC desde 1953 hasta el último momento de su muerte y en él ha protagonizado numerosas portadas.

Algunas de las últimas publicaciones en las que participó fueron los libros *Historia de la pintura* y *Pequeña historia de la pintura* (Espasa), junto al filósofo J. Antonio Marina.

Mingote nació en Sitges y comenzó su carrera dibujando de manera autodidacta hasta ver su primera ilustración en el suplemento infantil *Gente Menuda*, del semanario *Blanco y Negro*, con trece años. Tras la guerra, entró en la Academia de Transformación de Infantería en Guadalajara (España), donde comenzó a dibujar en una revista extraoficial que se distribuía en la Academia y se llamaba *La Cabra*.

Estudió Filosofía y Letras en la Universidad de Zaragoza pero no terminó la carrera. No muy tarde fijó su residencia en Madrid, e inició su carrera como humorista gráfico en

la célebre revista *La codorniz* en 1946. Fruto de su intensa actividad en aquella publicación, y posteriormente en el periódico ABC, donde comenzó a colaborar en 1953, procede su fama como humorista gráfico.

También ha escrito libros de divulgación histórica en clave humorística como *Historia de la gente*; *El mus: historia, reglamento, técnica y vocabulario*; la profunda y filosófica *Hombre solo*, o los volúmenes *Historia de Madrid* y *5 años de Madrid*.

Tras una larga y exitosa trayectoria fue nombrado miembro de la Real Academia Española y pasó a ocupar el sillón "r" en 1988. Asimismo, ha obtenido los premios Víctor de la Serna en 1979, Blanco y Negro en 1980, el Nacional de Periodismo en 1981 y la Medalla de Oro al Mérito en el Trabajo en 1996, y la Medalla de Oro de las Bellas Artes en 2002, entre otros muchos reconocimientos, y los doctorados honoris causa por las Universidades de Alcalá de Henares y Rey Juan Carlos.

Asimismo, cuenta con un premio que lleva su nombre, el Premio Mingote que entrega cada año ABC.

Recientemente, el Rey le concedió el título de Marqués de Daroca en reconocimiento a su "destacada, aguda y creativa trayectoria profesional".

FUENTE: www.europapress.es

Premio Barco de Vapor 2012: "El secreto del huevo azul"

Un año más tenemos el título ganador de la 34ª Edición de los **Premios de Literatura Infantil El Barco de Vapor**, uno de los clásicos de nuestra literatura para jóvenes que este año ha reconocido el libro "**El secreto del huevo azul**", de **Catalina González Vilar**.

Se trata de una historia de aventuras que combina un argumento trepidante repleto de imaginación con magníficas ilustraciones obra de Tomás Hijo.

La alicantina Catalina González Vilar se alzó con el premio Barco de Vapor 2012 que otorga la editorial SM y está dotado con 50.000 euros. El galardón fue entregado por la princesa de Asturias en un acto celebrado en Madrid, donde también el madrileño Jesús Díez de Palma recibió el premio Gran Angular 2012 de novela juvenil con "El festín de la muerte".

La autora ha señalado que gracias a su familia rescató "**El secreto del huevo azul**" de un letargo de varios años, dándole el toque final y animándose a publicarla. Cuenta que a ella, como ferviente lectora de los cuentos de Barco de Vapor cuando era niña, el premio le ha resultado muy especial. La propia González Vilar nos explica que estaba ante una novela de aventuras en las que el protago-

nista es un pequeño príncipe al que le encargan cuidar de un huevo azul que no sabe de qué animal procede. Él tiene un descuido con el huevo y miente sobre lo que ha pasado. El libro habla de la verdad y la mentira, de la amistad y el valor y combina la fantasía con la tradición de los cuentos clásicos de príncipes y princesas.

Con la historia de este misterioso huevo que reinventa la literatura de aventuras tradicional los **niños de entre ocho y diez años** descubren las consecuencias de las mentiras y aprenden a buscar el valor para la superación, para afrontar las propias decisiones y elegir cómo quieren vivir.

La autora, licenciada en Antropología, tiene en su haber otros tres libros anteriores también premiados: "La mujer que cocinaba palabras", "Los coleccionistas" y "Miss Taquí", y otros tantos por publicar. No descarta adentrarse en el mundo de la literatura para adultos próximamente.

FUENTE: www.papelenblanco.com

